

Ho

教区新報



98 RENNYO-SHONIN
BIG FESTA 500

YOG

発行所 浄土真宗本願寺派 兵庫教区教務所
〒650 神戸市中央区下山手通8丁目1番1号
(本願寺神戸別院内)
電話 神戸(078) 341-5949(代)
〔編集〕教区基推委広報部

1996. 8. 104号



開会式であいさつする松村総長

近畿組長111人が参集 別院で本山一行と協議会

七月二十六日、第五回近畿地区組長協議会が兵庫教区担当で、神戸別院を会場に近畿各教区より百四十四人のうち百十一人の組長が参集し開催された。

また、本山からは松村了昌総長をはじめ、伊井智昭総務、豊原大成総務、佐藤哲紹文書部長、長岡晃澄司参部長、松村彰道庶務部長、鳶頭社会部課長も出席し、

各教区からも教務所長、担任
当職員が出席した。

会性』として講演があつた。
協議会では阪神南組瑞穂
光信組長と滋賀教区甲賀組
平野尚龍組長が座長で進め
られた。議題は①蓮如上人
五百回遠忌法要（本山・教

①について豊原総務と長岡団参部長より説明があり、団参は全国から約二十四万人、近畿からは約十万人（41%）の予定であること。秋には詳細なパンフレットがだされること。イメージ



各協議事項について意見や要望として活発に意見交換がなされた。

閉会式には次期開催教区である滋賀教区彦根組松山勇進組長よりあいさつがあり、協議会終了後は新神戸オリエンタルホテルに会場を移して懇親を深めた。

③では伊井総務から義援金の使途について説明があり、復興対策金庫は十四億四百六十九万四千四百六十九円（87%）となっている。ことが報告され、今後さらなる協力を呼びかけた。また、兵庫教区赤松賛事からお札を含めて現状を報告。貸付金については五十三カ寺に六億五千百万円が貸付となつてゐる。

なきに、ただ念佛のみぞまことにておはします」と親鸞聖人は言われた◆このことばは、矛盾と無常の中を生きる私達に真実を語りかけ、生き方への示唆をしみじみと実感をもって味わさることである。

私達の社会生活は、ここに象徴されるように、平和と危険が隣り合わせの不安の中に置かれている。この日本の中の平和の世の中でも、大地震が起こり、オウムの事件、O157食中毒等の出来事が多発している◆「世間虚偽、唯仏是真」と聖徳太子は言われ、「よろずのこと、みなもってそらごとたはごと、まことあること

①について豊原総務と長岡団参部長より説明があり、団参は全国から約二十四万人、近畿からは約十万人(41%)の予定であること。秋には詳細なパンフレットがだされること。イメージソングの歌詞を募集していくことなどが報告された。

②について伊井総務より賦課制度については昭和十七年に調査の戸数が基本であり、現在実態とは違う場合があり、この法要を機縁に不公平の是正を行なった。

龍谷大学の入試部では、本年度から本願寺派寺院の寺族・門信徒の子女と校友会員の子女を対象にした入試説明会を各地で開催しています。

龍谷大学が 入試説明会

ふじこ＝姫路西組善宗寺前
坊守）七月二日、八十五才
で往生。葬儀は七月五日、
善宗寺で。「能證院釋尼藤
甫」。

敬弔

区だより 8・9月

8·9月

| | |
|----------------------|-------|
| 20日（火）～22日（木） | |
| 第35回まことの保育講座 | 京 |
| 21日（水） | |
| 第4回園長主任研修懇談会 | あかとんば |
| 23日（金）～24日（土） | |
| 組相談員研修会 | 別 |
| 26日（月）～27日（火） | |
| 仏青研修会 | 佐用組法覚 |
| 28日（水） | |
| ビハーラ兵庫役員会 | 2 |
| 29日（木）～30日（金） | |
| 近畿保育大学講座 | 和歌 |
| 30日（金） | |
| 青年僧侶の会役員会 | 5時 |
| 9月3日（火） | |
| 門徒総代会阪神・神戸ブロック研修会 | 別 |
| 4日（水） | |
| 新宮組蓮如上人500回遠忌法要ご消息披露 | 潮音 |

| | | |
|-----------------|---------|-----|
| 6日（金） | | |
| 門徒総代会岡山ブロック研修会 | 岡山北組妙願寺 | |
| 7日（土） | | |
| 第一土曜仏教講座 | 内藤知康師 | 1時半 |
| 東西真宗保育研修会 | 第2仏光保育園 | |
| 8日（日） | | |
| 門徒推進員連絡協議会研修会 | 赤穂南組宝専寺 | |
| 9日（月）～10日（火） | | |
| 坊守式 | 本山 | |
| 11日（水）～12日（木） | | |
| 第3ブロック青年布教使研修会 | 滋賀 | |
| 13日（金） | | |
| 第24回近畿地区仏教婦人会大会 | 和歌山県民会館 | |
| 14日（土） | | |
| 別院永代経開闢法要 | 1時半 | |
| 15日（日）～16日（月） | | |
| 別院常例法座 | 藤谷俊雄師 | 1時半 |
| 18日（水） | | |
| 門徒総代会姫路ブロック研修会 | 姫路中組光源寺 | |
| 千鳥ヶ淵全戦没者追悼法要 | 千鳥ヶ淵墓苑 | |
| 22日（日）～24日（火） | | |
| 別院秋季彼岸会 | 坂脇賢正師 | 1時半 |

高砂組で御同朋の集い 講師に松倉悦郎師 高砂組（山本俊英組長） へ贈られた。

敬弔

龍谷大学が 入試説明会

敬
弔

別院納骨所の小型区画は
二月に二百十基の受付が終
了、普通区画は七月十九日
に四百十基の受付が終了し
ました。なお、特別区画に
ついては七十三基（七月三
十一日現在）ありますので、
有縁の方にご紹介の程お願
い申し上げます。

「悩みをとともに」

第9期連研修了者大会に813人



体験発表を受けての藤榮師

兵庫教区第九期連研修了者大会が去る、七月七日本願寺会館で、教区内三十一組千八百十五人の修了者を対象として、八百十三人の参加をもって開催された。

午前十一時から開会され、記念講演では本山研修部長の山内教領師より「悩みをともに」と題して講演があり、「門徒推進員の役目は道路標識のようなものである。様々な悩みをかかえながら、どうしたらよいかわからない人に、どこへ行けばよいのか教えてあげる

だけよい。声をかけてくれる人が側にいるということが、何にも心配することはない」と説いてくださる南無阿弥陀仏という言葉」と述べた。

午後には昼食のあと、本願寺に移動し、二百三十九人の帰敬式と書院参観に分かれて二時二十分には会館にもどり、体験発表として山村典子さん（阪神東組最光寺・掛越初枝さん代読）、

坂本旭さん（淡路組萬行寺、三木多津子さん（赤穂南組光蓮寺）から発表があった。

この発表を受けて連研推進委員会代表・連研中央講師の藤榮行信師（淡路組宣徳寺）より提言として「第十期連研開催時のアンケートで寺と門徒の営みの遮断

を痛感している。連研の場

というものは教えや言葉を覚えるのではなく、そのなかにふくんでいる大きな問題に気づかせていただく場。

教化者という立場を振り捨て共に日常の苦悩を通してお念佛に出会っていく

がらお念佛に出会っていく

が、常めさせて頂きたい」とのべた。

午後三時からの記念式典では各組長、教化団体代表の出席のもと、土基教務所長のあいさつ、山本組長会長の祝辞、桑田門推協会長より中央教修へのすすめ

があり、参加者を代表して鳴海重夫さん（網干組永念寺）が「行動ある念佛者としてのあらたなる歩みをはじめる」と決意表明をして、大会を締めくくり閉会した。

てはとの指導により、本堂と総会所を壇席、会議室を椅子席として一座千人の参拝者を確保することとして協議、了承された。

各部会でのおもな協議報告事項は次の通り。

△法要参拝部
①団体参拝については組割りとして、出勤法中についても組へ依頼する。

△法要広報部
①広報用ポスター・パンフレットの作製。（案を提示）

△法要・御親教はテレビ中継にて死角を補う（特に会議室）。

③法要全般についての協力を寺婦、仏壯、仏婦、門推の各団体から一日各十人と別院仏婦に依頼する。

②各座法要前に門信徒の集いを開催する。（内容については総務部会にて協議）

③法要全般についての協力を寺婦、仏壯、仏婦、門推の各団体から一日各十人と別院仏婦に依頼する。

△法要財務部会
①団体参拝懇志については一人二千円以上をお願いし、

まず、法要名称については「本願寺神戸別院・兵庫教区教化センター完成記念法要準備委員会が別院で開催され、十月十八日から二十日に修行の法要について種々

協議がなされた。

まず、法要名称について括前納して頂く。なお、当

日懇志については懇志袋を作製する。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

また、大きく変更となつたのは、当初法要是三階本堂と一階研修ホールで椅子

席にて同時修行する計画であつたが、本山より法要を円滑に修行するためには三階本堂、総会所、会議室の

三階フロアのみで執行し

幕が掲げられる。

また、大きく変更となつたのは、当初法要是三階本

堂と一階研修ホールで椅子

席にて同時修行する計画であつたが、本山より法要を円滑に修行するためには三階本堂、総会所、会議室の

三階フロアのみで執行し

幕が掲げられる。

△法要法式部

①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。

△法要法式部
①法要是正信念仏偈作法にておつとめ。出勤法中は一

席八十人（結衆十六人・列

衆六十四人）で、出勤者は、

法要に先立って一日習礼を

行なう。衣体は結衆が本山から借用の結衆衣体、列衆は

扁額とする。